

LA VOZ INTERNACIONAL

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



SENY MARÍA HERNÁNDEZ LEDEZMA

TENDENCIAS ACTUALES

Se puede observar que la Alianza Atlántica está integrada desde el punto de vista estratégico y mediante el desarrollo de las distintas capacidades de retaliación existentes dentro de cada uno de los Estados miembros, sincronizando los aportes respectivos y la adopción de compromisos cónsonos con un crecimiento progresivo que permita responder a los retos de los conflictos y de las tensiones existentes.

Al concluir la Guerra Fría en 1989, el impacto de la guerra psicológica que supone disuadir al enemigo para que no utilice armas nucleares disminuyó, pero recientemente se ha renovado con la participación de nuevos actores mundiales que se han ido constituyendo en posibles amenazas.

Desde 1991, las tendencias que pueden observarse se caracterizan por el mantenimiento del diálogo entre los países miembros, la cooperación a través de la construcción de un sistema colectivo de defensa y el trabajo para sumar nuevos miembros capaces de participar activamente en el devenir de las políticas mundiales de seguridad y defensa.